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六招提振內需
首重安全消費

陳德銘在昨日舉行的十八大新聞中心
記者會上說，「數據顯示，1到10

月份進出口總額增長百分之六點幾，其
中9月和10月的單月外貿增加較快，說明
經濟在穩中逐步有緩慢的增加，不過完
成全年的任務非常艱巨。」

減國人外遊過度消費
陳德銘分析原因時指出，第一，世界

經濟仍然處在需求不足的狀態，這一點
沒有根本改變；第二，國內勞動力等要
素成本的上升，使中國一些出口產品受
到影響；第三，國際大宗原材料進口價

格下降；第四，貿易保護主義的抬升。
「中國外貿企業增長速度快於世界絕大

多數經濟體。對新興國家出口保持增長，
機電產品保持高速增長，當前形勢也倒逼
國內企業調整生產結構。」陳德銘說。
陳德銘表示，未來中國要從六個方面入

手拉動內需推動經濟增長。首先要擴大安
全消費。「這些年出現了食品、藥品不安
全的事件，所以第一要確保安全消費。」
第二，要做好綠色消費，包括一些物資

的回收，低碳產品的推廣，讓公眾對於綠
色低碳產品的購買有取向性的選擇。
第三，要提高服務消費。這是一個重

大的市場，如餐飲住宿、美容美髮、文
化健身等服務項目，在這些領域不僅要
擴大，還要逐漸做到品牌化、網絡化和
規模化。
第四，要促進品牌消費。一是要促進

中國傳統優秀品牌的消費，另外還要擴
大進口品牌的消費，也就是普遍意義上
所謂的「奢侈品消費」。「要更多地降低
奢侈品品牌的價格，減少中國人出遊國
外的過度消費。」

培養網絡信用消費
第五，要特別培養網絡消費。中國的

網絡消費在過去幾年幾乎是接近100%的
增長。今年前九個月，網絡消費較去年
同期增長逾40%，未來商務部將在支持
優秀網購平台的同時，規範網購當中極
少的不規範行為。
第六、提倡信用消費，但前提是保障

消費者在使用信用消費時，支出是在合
理的、較低的範圍內。陳德銘分析稱，
前三個季度消費對國內生產總值的貢獻
率超過一半，這在一定意義上證明了十
八大報告中提出「牢牢把握擴大內需這
一戰略重點，建立擴大消費需求的長效
機制，擴大國內市場規模」的正確性。
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香港文匯報訊（十八大報道組

徐海煒、劉坤領）日本政府早前
不顧中國政府反對，自編自演
「購買」釣魚島的鬧劇，令中日
關係陷入低潮。商務部部長陳德
銘昨日回應日本記者有關中日關
係緊張對經貿影響的提問時，批
評日方因「購島」鬧劇，已令中
日經貿關係受到嚴重傷害，「日
本政府要承擔完全的責任」。他
希望，日本盡快改正自己的錯誤
行為，使中日的經貿關係恢復到
正常方向上來。
陳德銘昨日於十八大新聞中心

舉行的記者會上，被日本記者問
到有關中日關係緊張對中國經濟
的影響。他狠批，日本所謂的
「購島」鬧劇，嚴重侵犯了中國
的領土主權，隨後至今，中日的
經貿關係也確實受到嚴重傷害。
無論是中國對日本的出口貿易，
還是日對中國的出口貿易，都有
一定幅度的下降，「這是我們非
常不願意看到的」。

日民間殷望經貿合作
他形容，在經濟全球化的今

天，各國的產業是高度融合和交
織在一起的，特別是中日之間。
不過，陳德銘明確表示，造成這
樣的損失，責任在日本政府，
「而且不能簡單地說日方，日本
的大量企業、日本人民還是非常
希望加強中日經貿合作的」。
就日本在中國企業的保障問

題，陳德銘重申，日本在華企業
依法受到保護是毫無疑問的，並
引述國務院總理溫家寶所說，所
有在中國投資、註冊的企業，他
們的產品是中國產品，應該受到
中國法律的保護，這當中也包括
日資企業。
至於東盟、中日韓，再加上澳

洲、新西蘭和印度的「10＋6」
自由貿易區談判，陳德銘表示，
溫家寶將於黨代會後前往柬埔寨
金邊，出席相關各國的政府首腦
會，而國內也在啟動有關報批程
序。
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香港文匯報訊 (十八大報道組 劉

坤領、徐海煒) 商務部部長陳德銘
昨日透露，最近中方已就22個貿易
摩擦案子起訴美國，對於其中大部
分，「我都有贏的把握」。他強
調，在一個你中有我、我中有你的
貿易格局下，大的貿易摩擦是一把
雙刃劍，中美「誰都輸不起」。
陳德銘表示，在奧巴馬第一任總

統期間，中美之間確實建立了互相
加強溝通交流的經貿關係，兩國的
貿易額達到4,460多億美元，美國每
年向中國的出口創造了300多萬個
就業崗位，從這方面看，打貿易戰

誰都輸不起。
金融危機以來，美國不斷帶頭在

各個方面發起對中國貿易的救濟措
施。陳德銘說，「我看了前不久的
一個報道，說中美貿易糾紛中美國
贏得多，這不是事實。最近中國就
22個案子起訴了美國，大部分有贏
的把握」。

提中美貿易三希望
近日，美國國際貿易委員會報告

將中國對美的投資描述為「潛在的
特洛伊木馬」。陳德銘評價稱：
「潛在特洛伊木馬的說法更是冷戰

思維，美方以擁有共產黨組織為由
質疑華為、中興安全問題，太過分
了。」
「如果中國政府也來問美國在華

企業是民主黨還是共和黨，和他們
有什麼關係，那就完全亂了！」陳
德銘說，如果美國議員能換位思
考，他們就不會有這樣的指責。
談及對未來中美經貿關係的發

展，陳德銘表示，首先，期望美擴
大對中國高技術產品出口；其次，
減少或者不搞貿易保護主義，這對
美國經濟也有好處；第三，希望大
家共同推進世界多邊貿易體制。

香港文匯報訊（十八大報道組

徐海煒、劉坤領）有外國傳媒近年
不時報道中國的投資環境不如從
前，外商來中國投資有所減少。不
過，商務部部長陳德銘昨日於記者
會上以數字反駁這種說法，指中國
仍是今年上半年全球最大的外國直
接投資地，直接投資達到571億美
元，「如果個別人的結論（中國投
資環境變差）是正確的，那麼全世
界的投資者就傻帽了」。
陳德銘引述今年10月份的聯合國

貿易和發展大會所作的全球投資監

測數據，指出今年上半年，全球最
大的外國直接投資地是中國，國際
資本實際投到中國的有571億美
元，居世界第一，「我想這就最簡
單地回答了中國投資環境是不是惡
化的問題」。
陳德銘強調，中國目前是暫居世

界第一，作為中國政府，在投資環
境上，應時時保持謙虛謹慎，戒驕
戒躁，「我們還是要看到我們的不
足，要做得更好」。
他提出，中國政府未來還會繼續

從提升綜合競爭優勢、保護合法權

益、保護知識產權及促進投資便利
化這4方面，進一步改善中國的投
資環境。

望陸資提升台基建
商務部部長陳德銘昨日再進一步

解釋對陸資入台的想法，表明陸資
入台並非是「有甚麼資金非要到某
個項目去」，而是希望大陸的資金
可以更開放地參股到台灣的基礎設
施、科研，以及許多產業方面，相
信「對台灣民生改善、競爭力提高
還是有幫助的」。

上半年引外資 中國續冠全球

美挑貿戰雙刃劍 中國回擊多勝算
香港文匯報訊

（十八大報道組

涂若奔）針對十
八大報告提到要
「深入推進政企
分開、政資分
開」，國資委主
任王勇(見圖)在
出席央企分組討論時指出，全國國企
有1,600多萬離退休職工，「很多政府
應該承擔的，社會應該承擔的成本，都
沉澱在國有企業（身上）」，故他認為，
「國企要進行市場化改革，離退休職工
應該交給社會，交給地方政府」。

國企整體效益並不低
王勇指出，國有企業過去都存在

「政企不分」現象，且社會負擔和責任
較大，以央企為例，不僅需要「辦醫
院，辦學校」，還需要照顧離退休職
工，這導致「國有企業的成本構成，
與其他的私營企業和外資企業完全不
一樣」，因此才影響了國企的利潤和效
益。他強調，國企的效益應綜合考
慮，除經濟效益外，還有社會效益，
以此計算「整體效益與其他所有制企

業相比並不低，甚至某些方面還有超過」。
不過王勇也承認，不少國企在管理上仍然粗

放，很多改革還沒到位，未能做到「人員能進能
出，幹部能上能下，收入能高能低」，應通過深
化改革的方式來解決。他稱，國企要向國際上的
跨國公司和一些私營企業學習，以市場機制轉變
國企的發展方式，更好地輕裝上陣，為各類股東
創造更好的效益。
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今年以來零售業表
現雖呈放緩之勢，
但國際名牌繼續以

高租搶舖，令業主瘋狂
加租，旺區的小商戶固
然捱不起貴租，一些略
有名氣的也因付不起高
租金而他遷。
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載人航天、探月工
程、運載火箭等中
國重要航天工程昨

日都傳出喜訊，「神舟
十號」將於明年6月升
空，探月工程「嫦娥三
號」也將在明年下半年
發射登月。
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三一集團董事長梁
穩根昨晚表示，三
一現在起訴美國的

CFIUS公司和奧巴馬總
統，目的是要「尋求公
正之道，洗刷不白之
冤」，希望得到全國人
民的支持。
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英雄難過美人關！
曾立下顯赫戰功、
僅上任14個月的美

國中情局局長彼得雷烏
斯，被聯邦調查局揭發
背 妻子發展婚外情，
彼得雷烏斯前日承認事
件並辭職。
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霍啟剛和郭晶晶昨
在南沙舉行盛大婚
宴，政商冠蓋雲

集，包括亞奧理事會會
長、澳門特首、前港澳
辦主任魯平、廣東省副
省長招玉芳、原北京市
市長張百發等。
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大嶼山東涌一私人
屋苑發生警員開槍
案。一名洋漢與女

友爭執後，疑醉酒情緒
失控，手握3刀插大
腿，更企圖襲擊警員，
警長鳴槍一響擊中其左
腿，送院救治。
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